

Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Gonzalo Gálvez: Recuperar la confianza para que los ciudadanos crean nuevamente en las instituciones

Gonzalo Gálvez, abogado especializado en contrataciones públicas, es jefe de asesores en la [Contraloría General de la República de Chile](#). En su exposición en el panel “Perspectiva internacional de la fiscalización. Los desafíos de la post pandemia”, se refirió a la situación de América Latina antes, durante y después de la COVID-19.

El contexto regional en los años previos a la pandemia era uno de estallido social y escasa confianza en las instituciones de la democracia, explica Gálvez: “solo el 13% de la ciudadanía de Latinoamérica confiaba en los partidos políticos”.

Frente a la irrupción del COVID-19, “los Estados se vieron presionados a una rápida focalización de los recursos públicos” para afrontar los impactos, no solo en salud sino en educación y en la calidad de vida de la población. “Más de 160 millones de niños, niñas y adolescente interrumpieron sus clases presenciales durante la pandemia, en Latinoamérica, y el impacto de esto a futuro todavía nos resulta incalculable” expresó.

Gálvez explica que se profundizó la crisis de confianza en las instituciones y el deterioro socioeconómico preexistentes en la región. Además, si bien “el virus es igualitario” al no discriminar entre las personas a las que infecta, la forma de lidiar con los efectos es desigual de acuerdo a los recursos con los que cuenta cada una de ellas.

Con respecto a las entidades fiscalizadoras superiores, debieron adecuarse para poder hacer el control público; en Chile, las medidas sanitarias demoraron hasta fines de marzo de 2020. La pandemia obligó a “reformular el plan de auditorías, sin dejar de hacer el trabajo cotidiano, pues era necesario hacer el control público de los gastos sanitarios y ayudas sociales en que se incurrieron”.

Plantea cuatro desafíos del control público en la post pandemia y ejemplifica con el caso chileno. El primero es “recuperar la confianza” para que los ciudadanos crean nuevamente en las instituciones. Segundo, incorporar temáticas emergentes como parte del control habitual, por ejemplo, la “crisis migratoria”. Tercero, madurar un enfoque de control público respecto a las crisis medioambientales. Cuarto, innovar en “el uso de la tecnología y la utilización de datos masivos”.



Ciclo de conferencias



Control gubernamental y **TRANSPARENCIA.**

Palabras clave: Perspectiva Internacional, Covid-19, Pandemia, Control Público, Pobreza, Educación, Género, Crisis Sanitaria, Contraloría General de la República de Chile